

ABSTRAK

Aziz Anwar NIM 1440110038, “Bimbingan Keagamaan Pengurus Pondok Pesantren Darul Ulum Ngembalrejo, Bae, Kudus dalam Menumbuhkan Perilaku Berbudi para Santri Melalui Kajian Kitab-kitab Klasik” Program Strata 1 (S.1) Jurusan Dakwah dan Komunikasi/Bimbingan Konseling Islam (BKI) IAIN Kudus 2018.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mengetahui bentuk-bentuk bimbingan keagamaan pengurus Pondok Pesantren Darul Ulum Ngembalrejo, Bae, Kudus dalam menumbuhkan perilaku berbudi para santri; 2) Mengetahui perwujudan kitab-kitab klasik yang diajarkan oleh pengurus Pondok Pesantren Darul Ulum Ngembalrejo, Bae, Kudus dalam menumbuhkan perilaku berbudi para santri; 3) Mengetahui alasan kajian kitab-kitab klasik yang dijadikan pijakan pembelajaran pengurus Pondok Pesantren Darul Ulum Ngembalrejo, Bae, Kudus dalam menumbuhkan perilaku berbudi para santri.

Penelitian ini termasuk penelitian deskriptif kualitatif. Pengambilan data menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan pengambilan sampling informan menggunakan teknik *nonprobability sampling*. Penentuannya menggunakan *purposive sampling*. Jumlah informan penelitian sebanyak enam informan.

Hasil penelitian ini diketahui bahwa : 1) Bentuk-bentuk bimbingan yang dilakukan pengurus dalam menumbuhkan perilaku berbudi para santri adalah hafalan, musyawarah, ziarah ke makam pengasuh yang sudah meninggal, bimbingan keagamaan melalui kitab klasik, khitobahan dan istighosah; 2) Perwujudan kitab-kitab yang diajarkan pengurus pondok dalam menumbuhkan perilaku berbudi para santri adalah kitab-kitab yang diajarkan ketika madrasah diniyah, pengurus pondok membimbing musyawarah para santri. Setiap selesai shalat magrib pengurus pondok memberikan pengajian kitab Fasholatan untuk para santri baru dan belum menguasai ilmu nahwu dan shorof; 3) Alasan pengurus pondok menggunakan kitab-kitab klasik digunakan pembelajaran adalah karena Pondok Pesantren Darul Ulum pondok salaf yang bercirikan setiap hari ada pengajian kitab klasik atau kuning, para santri harus memahami ilmu-ilmu keagamaan Islam itu dari sumber aslinya yaitu al-Qur'an dan Sunnah seperti telah dijabarkan oleh ulama-ulama terdahulu dalam kitab-kitab klasik berbahasa Arab. dalam pelaksanaannya dalam kegiatan yang ada berjalan dengan lancar, meskipun terkadang ada kendala, tapi bisa dihadapi dengan baik.

Kata Kunci : Bimbingan Keagamaan, Perilaku Berbudi, Kitab-kitab Klasik.